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TITULARES LOCALES 
 
Piden para las 'cuotas' 
José Antonio Ramos se toma algunas horas del día para pedir limosna a los automovilistas que 
transitan por la Diagonal Defensores de la República, su preocupación es juntar 100 dólares, cuota 
que cobran "los maras" para continuar su viaje a los Estados Unidos, desde la estación Lechería, 
en el Estado de México. (El Sol de Puebla) 
  
Ignora Gali peticiones de obra en Eloxochitlán 
Federico Neri Montalvo, presidente municipal del segundo municipio más pobre del estado, 
Eloxochitlán, denunció que a los dos años de gobierno estatal, la Secretaría de Infraestructura (SI) 
a cargo de Antonio Gali Fayad, ha hecho caso omiso a sus demandas de obras en este municipio. 
(Heraldo) 
   
Observan seguridad en elección 
El Consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, descarto 
casos de inseguridad o que este en riesgo la inseguridad de algún aspirante o candidato en el 
estado. (Síntesis) 
  
Exhiben las trampas para transparentar información 
Continúan los sobreseimientos de recursos de revisión en la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública (CAIP), luego de que este miércoles, en sesión, se desecharon tres 
solicitudes. (Intolerancia) 
  
Abatirán la pobreza en pueblos indígenas  
El gobernador Rafael Moreno Valle suscribió con la secretaria general, Nuvia Mayorga, el 
Programa de Infraestructura Básica para la atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) 2013. 
(Milenio digital) 
 
Lo importante es la "operación electoral", no ir arriba en las encuestas, afirmó Gordillo 
La victoria en la elección local de este año no dependerá de las encuestas, sino de la operación 
electoral que realizará cada partido el día de los comicios, afirmó el secretario de Elecciones del 
Comité Directivo Estatal del PAN, Néstor Gordillo Castillo, quien se encargará de echar a andar la 
estructura de defensa al voto de la coalición Puebla Unida en la jornada del 7 de julio próximo. (La 
Jornada de Oriente) 
 
TITULARES DIGITALES 
 
Son deficientes y opacas las compras públicas en Puebla: CIDAC y TM 
Rendijas para exceder presupuestos a falta de mecanismos de control en adquisiciones, colusión 
con proveedores, escasa promoción de competencia y procesos de conciliación para las empresas, 
forman parte de las deficiencias del sistema de compras públicas en el estado de Puebla, explica 
un estudio elaborado por la organización Transparencia Mexicana (TM) y el Centro de 
Investigación para el Desarrollo AC (CIDAC). (e-consulta) 
  
Gobierno de Puebla firma convenio para atender a pueblos indígenas 
El gobernador del estado, Rafal Moreno Valle y la directora de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nubia Mayorga Delgado, signaron el acuerdo de 
coordinación del Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Indígenas (PIBAI) 
2013 por 185 millones de pesos. (Periódico digital) 
 



 

Se refuerzan acciones para el combate a la delincuencia en Puebla: FMP 
El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que en Puebla se trabaja 
en el reforzamiento de la seguridad y la prevención, para abatir la delincuencia, ello al inaugurar la 
quinta edición del foro Diálogos por la Seguridad en Cuautlancingo. (Contraparte) 
 
TITULARES NACIONALES 
 
Boicotea Guerrero reforma educativa 
El Gobierno y el magisterio guerrerense preparan un sistema educativo que va en contra de la 
nueva reforma en educación a nivel nacional. (Reforma) 
 
Viene Obama en mayo; se revisará nexo bilateral 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, realizará en mayo una gira de trabajo a México, 
donde se entrevistará con Enrique Peña Nieto para abordar temas como competitividad, 
educación, migración y seguridad, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores. (El Universal) 
  
Más de medio México, sin policía certificada  
La Comisión de Seguridad Pública de la Cámara de Diputados advirtió que 60 por ciento de las 
entidades han incumplido sus metas de certificación de agentes policiacos, pese a la prórroga de 
10 meses aprobada por el Congreso de la Unión en diciembre pasado. (Milenio digital)  
  
La reforma en el sector eléctrico, un fracaso: FMI 
La experiencia de México fue citada por el Fondo Monetario Internacional (FMI) como ejemplo de 
un caso fallido de reforma al sector eléctrico y de una política de subsidios al consumo de 
electricidad que beneficia a los estratos de mayor ingreso. (La Jornada) 
  
EPN creará Sistema Nacional de Fiscalización 
Los gobiernos locales deberán ser responsables de sus finanzas públicas y cumplir con los criterios 
de transparencia, contestó en su página de Internet el Presidente electo. (El Economista Digital) 
 
La CNTE decidirá el 2 de abril si convoca o no a paro nacional 
Integrantes de la Coordinadora  Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de los estados 
de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Distrito Federal, reunidos en Chilpancingo en apoyo solidario 
para adecuar la reforma educativa, dieron a conocer que el 2 de abril decidirán si se convoca o no 
a un paro nacional. (Crónica Digital) 
  
Clonan y saquean tarjetas en Acapulco; afectan a turistas y residentes 
Luego de múltiples reclamaciones sobre fraudes en cajeros automáticos  de Banamex en 
Acapulco, el banco informó que hasta ayer se tienen detectados cerca de 600 casos de usuarios 
cuyos depósitos fueron saqueados. (Excélsior) 
 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 SÍNTESIS 
• Firman convenio IEE y ayuntamiento de Puebla  
El ayuntamiento de Puebla y el Instituto Electoral del Estado (IEE) firmaron el convenio de 
colaboración para la colocación y difusión de propaganda de este organismo ciudadano. Serán 300 
portapendones y 20 vallas las que otorgará el municipio para la publicidad oficial del IEE; 
posteriormente, se signará otro documento para la instalación de publicidad partidista. Con la 
presencia del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el presidente del IEE, Armando 
Guerrero Ramírez, se establecieron las reglas para mantener el orden y la limpieza en la ciudad. 
Para ello, la propaganda institucional del IEE se colocará  en 20 vallas publicitarias y 300 
portapendones, a la vez se destinarán 180 espacios de uso común para que sean sorteados y 
asignados a los partidos políticos. (Elizabeth Cervantes)  



 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
 INTOLERANCIA 
• Estrecha lazos el IEE con el ayuntamiento 
El ayuntamiento de Puebla y el Instituto Electoral del Estado (IEE) firmaron un convenio de 
colaboración para la colocación y difusión de propaganda de este organismo ciudadano, de cara a 
las próximas elecciones. Para ello, la Comuna entregará 300 portapendones y 20 vallas donde el 
IEE podrá instalar su propaganda de difusión y, con ello, evitar la contaminación y afectaciones en 
mobiliario urbano de la capital. El convenio fue firmado por el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, y el presidente del Instituto Estatal Electoral, Armando Guerrero Ramírez. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107416 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• El PAN tiene una ventaja envidiable de 20 puntos en la capital, consideró Rivera Pérez 
El Partido Acción Nacional cuenta con una ventaja “envidiable” de 20 puntos porcentuales en la 
intención de voto entre los habitantes de la capital poblana, por lo que el partido –ahora miembro 
de la coalición Puebla Unida– retendrá el gobierno municipal, consideró el edil de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez. Incluso señaló que actualmente el partido blanquiazul se ha posicionado como la 
opción política favorita de los citadinos, por lo que garantizó el triunfo en las próximas elecciones 
en caso de que prevalezcan las condiciones. “Las condiciones políticas electorales que se tienen 
hoy en Puebla capital son históricas y más óptimas como nunca antes. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pan-tiene-una-ventaja-envidiable-de-20-
puntos-en-la-capital-considero-rivera-perez_id_22268.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Emite la Procuraduría General de Justicia órdenes de aprehensión contra el escolta de 
Eduardo Rivera Pérez 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) emitió las órdenes de aprehensión en contra de los 
cuatro elementos de la Policía Municipal y el escolta del edil, Eduardo Rivera Pérez, por su 
participación en la balacera registrada hace unos días en la colonia Lomas del Sur, donde 
resultaron heridas dos personas. De acuerdo con información oficial, los detenidos presentarán 
cargos por obstrucción de la justicia, pues a pesar de que se ha comprobado la detonación de un 
arma de fuego en contra de dos ciudadanos, los peritos no han localizado ni el arma de fuego ni los 
casquillos, los cuales presuntamente fueron removidos antes de que arribaran los oficiales. (Arturo 
Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/emite-la-procuraduria-general-de-justicia-
ordenes-de-aprehension-contra-el-escolta-de-eduardo-rivera-perez_id_22267.html  
 
MILENIO  
• Firma ERP convenio con IEE para colocar propaganda  
El ayuntamiento de la ciudad de Puebla firmó un convenio de colaboración con el Instituto Electoral 
del Estado (IEE) para la colocación de propaganda política, mediante el cual se le facilitarán 300 
portapendones, 20 vallas y 180 espacios comunes para el sorteo entre partidos políticos. La firma 
del convenio estuvo encabezada por el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, y el presidente consejero 
del IEE, Armando Guerrero Ramírez, quienes se comprometieron a evitar la contaminación visual 
de la ciudad de Puebla y a velar para que se cumpla la normatividad. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/215d5155ce50d862f924264e44867007  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Garantiza ERP que negocios de artesanía de Los Sapos no serán retirados 
Tras reiterar que van a respetar el comercio que vende antigüedades en la zona de Los Sapos, el 
alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez,  anunció que también será reordenado el parque Jhon 
Lennon. Al respecto, el presidente municipal señaló que tanto en la zona de Los Sapos como en el 
parque Jhon Lennon,  lo que van a llevar a cabo es la reorganización de ambos espacios para 



 

recuperar la vocación original que se ha desvirtuado con la proliferación de antros. Sobre el 
reordenamiento y el cambio de giro a los establecimiento que venden alcohol en la zona de Los 
Sapos, el edil capitalino enfatizó que no tolerará que los antros se conviertan en un problema de 
inseguridad como en otros municipios del país, en donde las ejecuciones se han dado alrededor de 
este tipo de espacios. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/5
0180  
 
RETO DIARIO 
• Ayuntamiento signa convenio con IEE sobre colocación y difusión de propaganda 
Con la finalidad de contar con una ciudad limpia y ordenada de cara el próximo proceso electoral, 
este día el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez signó un convenio de apoyo y 
colaboración para la colocación y difusión de propaganda del Instituto Electoral del Estado (IEE), 
misma que se colocará en lugares y equipamiento urbano al resguardo del Ayuntamiento, durante 
el periodo que comprende del 27 de Marzo al 8 de Julio del presente año. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43661&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Ayuntamiento-signa-convenio-con-IEE-sobre-colocacion-y-difusion-de-propaganda 
 
NG PUEBLA 
• Rivera respalda proyectos de más seguridad en Juntas 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló la propuesta del gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, de implementar un programa de seguridad para las 17 juntas auxiliares, al 
negar que el gobierno municipal carezca de capacidad para atender estas zonas de la ciudad. 
Luego de que el gobierno del estado diera a conocer que invertiría una cantidad importante para 
adquirir las patrullas, el edil dio a conocer que serán policías estatales los que resguarden la 
seguridad de los habitantes, trabajo que se hará de manera conjunta con el municipio. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52638rivera-respalda-proyectos-de-más-seguridad-en-
juntas#.UVQITZYfbQw 
 
NG PUEBLA 
• Ayuntamiento y SOAPAP suman esfuerzos por los ciudadanos 
El Ayuntamiento Capitalino y el Sistema Operador de Servicios de Agua Potable y Alcantarillado 
del municipio de Puebla (SOAPAP), signaran un convenio integral de operación y funcionamiento, 
que permita coordinarse para resolver las peticiones de los ciudadanos de manera más eficaz, 
adelantó Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino. En entrevista, comentó que será en el 
transcurso del mes de marzo, cuando se firme este acuerdo de manera permanente, para la 
coordinación de operaciones entre el gobierno municipal y el sistema operador, desde denuncias 
que llegan al municipio hasta quejas ciudadanas que se den por distintos medios. (Evangelina 
Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52626ayuntamiento-y-soapap-suman-esfuerzos-por-los-
ciudadanos#.UVQJDJYfbQw 
 
NG PUEBLA 
• Firman convenio IEE y Ayuntamiento por propaganda electoral 
El Ayuntamiento de Puebla y el Instituto Electoral del Estado (IEE) firmaron un convenio de apoyo 
para la colocación y difusión de propaganda institucional en lugares de equipamiento urbano, que 
están al resguardo de durante el periodo 28 de marzo al 8 de julio. Durante el acto protocolario, 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, señaló que este convenio permitirá mantener el orden 
y la limpieza de la ciudad, pues la propaganda institucional del proceso electoral con la instalación 
en 20 vallas publicitarias, en 300 portapendones y se sortearán 180 espacios de uso común para 
asignarlos a los partidos políticos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52604firman-convenio-iee-y-ayuntamiento-por-propaganda-
electoral#.UVQKdZYfbQw 
 
 



 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 HERALDO 
• Pactan acotar colocación de propaganda en este proceso electoral 
El ayuntamiento de Puebla firmó un convenio de colaboración con el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), mediante el cual se acotará la colocación de propaganda política referente a las votaciones 
del 7 de julio próximo, en únicamente 300 portapendones, 180 espacios de uso común y 20 vallas 
publicitarias, a fin de evitar contaminación visual y ambiental. Sólo los 180 espacios comunes serán 
sorteados entre los partidos políticos y coaliciones, para la colocación de su propaganda, mientras 
que los 300 portapendones y las 20 vallas serán utilizadas para la instalación de publicidad del IEE. 
(Jorge Pérez  Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/politica/pactan-acotar-colocacion-de-propaganda-
en-este-proceso-electoral  
  
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Impondrán multa de hasta 3 mil 600 pesos por desperdiciar agua 
El ayuntamiento de Puebla impondrá una multa de hasta 3 mil 682 pesos, o bien un arresto de 36 
horas por desperdiciar agua el próximo sábado, fecha en que los feligreses católicos realizan 
peleas de agua para purificarse al recordar el descanso de Jesucristo sobre la sepultura. Óscar 
Gutiérrez Santos, director general de los Juzgados Calificadores de Puebla, señaló que las 
autoridades municipales –en coordinación con los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal (SSPTM)– evitarán que los ciudadanos usen, de manera irracional, el agua 
potable en espacios públicos como calles, parques y jardines. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impondran-multa-de-hasta-3-mil--600-pesos-
por--desperdiciar-agua_id_22266.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Por anomalías en el manejo del relleno de Chiltepeque, OOSLP sería multado 
El Organismo Operador del Servicio de Limpia en Puebla (OOSLP) podría ser sujeto de multas por 
parte de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial y   
del gobierno estatal debido a que no se ha cumplido con los lineamientos para el manejo del 
relleno sanitario Chiltepeque. El proceso de sanciones se deriva del resolutivo emitido por la 
Subsecretaría de Medio Ambiente, tras una inspección para verificar el cumplimiento a la 
Resolución de las Modificaciones a la Resolución de Manifestación de Impacto Ambiental, que 
inició el 29 de noviembre de 2012 y concluyó el 2 de diciembre del mismo año. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/por-anomalias-en-el-manejo-del-relleno-de-
chiltepeque-ooslp-seria-multado_id_22273.html  
 
E-CONSULTA 
• Acusa Cuautlancingo multas ilegales de Puebla en su territorio 
Cobros y clausuras ilegales a bares de Cuautlancingo por parte de funcionarios del Ayuntamiento 
de Puebla, denunció Reyes Cotzomi Ramírez, director de Giros Comerciales del municipio, quien 
asegura haber rescatado por lo menos 15 sellos impuestos sin razón, en un claro abuso de 
autoridad. Para Reyes Cotzomi, la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
en el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula —aprobando el cobro de las tablas 
catastrales en 2012— confundió al personal de Normatividad y Regulación Comercial de Puebla 
para ampliar sus facultades de multas y ceses comerciales. (Kara Castillo) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17166 
 
E-CONSULTA 
• Acuerdan ayuntamiento e IEE espacios para colocación de propaganda 
El ayuntamiento de Puebla firmó un convenio de colaboración con el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), mediante el cual se acotará la colocación de propaganda política referente a las votaciones 
del 7 de julio próximo, en únicamente 300 portapendones, 180 espacios de uso común y 20 vallas 
publicitarias. Sólo los 180 espacios comunes serán sorteados entre los partidos políticos y 



 

coaliciones, para la colocación de su propaganda, mientras que los 300 portapendones y las 20 
vallas serán utilizadas para la instalación de publicidad del Instituto Electoral del Estado (IEE). 
(Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/acuerdan-
ayuntamiento-e-iee-espacios-para-colocacion-de-propaganda 
 
PERIÓDICO DIGITAL 
• Sanciones de hasta 800 pesos para personas que tiren agua en Sábado de Gloria 
Sanciones que irán desde los 300 hasta los mil 800 pesos, así como un arresto de hasta 36 horas, 
será para todas aquellas personas que el próximo Sábado de Gloria desperdicien agua, así lo 
informó el director de juagados calificadores, Oscar Gutiérrez Santos quien agregó que el operativo 
se realizará en las 17 juntas auxiliares y colonias del sur, sitios donde han detectado el desperdicio 
del vital liquido. Gutiérrez Santos agregó que este operativo se realizará de manera conjunta con la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal quienes realizarán el despliegue de mil 
elementos, así como personal de los ocho juzgados. Los recorridos iniciarán desde las primeras 
horas de este jueves hasta que concluyan las actividades propias de estos días santos. (Abraham 
Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/sanciones_de_hasta_800_pesos_para_personas#.UVORDRfT
xJE 
 
PUEBLA ON LINE 
• Multa de 5 a 60 días de salario a quien desperdicie agua el Sábado de Gloria 
La Dirección de Juzgados Calificadores  de manera conjunta con la  Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal implementara un operativo con el fin de inhibir y en su caso sancionar 
a quienes desperdicien agua el próximo sábado de Gloria, informo Oscar Gutiérrez Santos, titular 
de la dependencia. “Los juzgados calificadores son los encargados de sancionar las faltas 
administrativas  que contempla el Código Reglamentario Municipal, específicamente en su artículo 
209”. Gutiérrez Santos señalo que todas aquellas personas que hagan un uso irresponsable del 
agua en lugares públicos serán sancionadas con una multa de 5 a 60 días de salario mínimo o 
arresto por 36 horas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38183:multa-de-5-a-60-
d%C3%ADas-de-salario-a-quien-desperdicie-agua-el-s%C3%A1bado-de-gloria&Itemid=125 
 
RETO DIARIO 
• Ayuntamiento sancionará a quien desperdicie agua durante Semana Santa 
Serán 8 juzgados calificadores, 1 especializado en menores y una unidad itinerante, que realizará 
recorridos en las juntas auxiliares de mayor auge en eventos religiosos, las que se encontraran en 
servicio las 24 horas. La Dirección de Juzgados Calificadores de manera conjunta con la Secretaría 
de Seguridad Pública y Tránsito Municipal implementara un operativo con el fin de inhibir y en su 
caso sancionar a quienes desperdicien agua el próximo sábado de Gloria, informo Oscar Gutiérrez 
Santos, titular de la dependencia. “Los juzgados calificadores son los encargados de sancionar las 
faltas administrativas que contempla el Código Reglamentario Municipal, específicamente en su 
artículo 209”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43664&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Ayuntamiento-sancionara-a-quien-desperdicie-agua-durante-Semana-Santa  
 
NG PUEBLA 
• Poblanos en balnearios, y los turistas recorren la capital 
Cientos de poblanos llegaron a los balnearios para mitigar el calor y aprovechar las vacaciones de 
la Semana Mayor. Mientras tanto en las calles de la capital poblana se puede ver una alta afluencia 
de turismo nacional y extranjero que visita las zonas históricas de la ciudad. En la Central 
Camionera (CAPU) el reporte indica que las llegadas han aumentado un 20 por ciento por un 30 
por ciento en salidas de la ciudad hacia Veracruz, Oaxaca, DF y municipios poblanos del norte y 
sur. Se mantiene el operativo en este lugar para evitar que se cometan ilícitos en contra de los 
viajeros. (Redacción) 



 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52643poblanos-en-balnearios-y-los-turistas-recorren-la-
capital#.UVQIBJYfbQw 
 
NG PUEBLA 
• Ayuntamiento no está obligado a dar 400 bases: Ocejo 
El Ayuntamiento de Puebla no está obligado a otorgar las 400 bases que ha solicitado el líder del 
Sindicato de Trabajadores, Israel Pacheco Velázquez, sentenció Iñigo Ocejo Rojo, secretario de 
Administración y Tecnologías de la Información (SATI), quien argumentó que el tema de las bases 
son individuales y sólo el trabajador puede solicitarla. Entrevistado sobre el emplazamiento a 
huelga que presentó el sindicato en días pasados, el funcionario municipal explicó que el tema de 
las bases es muy ajeno a la revisión contractual que mantiene el conflicto latente y la amenaza a 
huelga, el cual únicamente obedece al aumento del salario de los trabajadores, más no al 
otorgamiento de bases. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52627ayuntamiento-no-está-obligado-dar-400-bases-
ocejo#.UVQIqZYfbQw 
 
NG PUEBLA 
• Puebla multará a quien desperdicie agua el Sábado de Gloria 
Las personas que hagan mal uso del agua durante el Sábado de Gloria se harán acreedores a una 
multa de cinco hasta 60 días de salario mínimo, o en su caso 36 horas de arresto, informó Oscar 
Gutiérrez Santos, director de Juzgados Calificadores, quien dijo que para esto se llevará a cabo un 
dispositivo de seguridad con mil elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal. En rueda de prensa con los medios de comunicación, indicó que se implementará un 
cerco constante, principalmente en el Centro Histórico y en las juntas auxiliares de la zona norte y 
sur de la ciudad, como la Romero Vargas y la Libertad, donde las celebraciones religiosas tienen 
mayor auge. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52606puebla-multará-quien-desperdicie-agua-el-sábado-de-
gloria#.UVQJ_ZYfbQw 
 
INFORMACIÓN PUEBLA CIUDAD 
 
EL SOL DE PUEBLA  
• Anuncian Tercera Feria de la Gordita  
Maíz, chile y frijol, son los ingredientes de la tercera edición de la Feria de la Gordita que se 
realizará el próximo miércoles 3 de abril en la junta auxiliar La Resurrección, en el marco de la 
fiesta patronal de la comunidad aunque, por primera ocasión, dicho evento contará con el apoyo de 
la Comuna, por lo que además de ser un encuentro gastronómico ofertará actividades recreativas 
para los que podrían ser más de 10 mil asistentes. Este año se elaborarán 48 mil gorditas para las 
que utilizarán seis mil kilos de maíz, mil kilos de frijol, mil kilos de queso, mil litros de salsa verde, 
mil litros de salsa roja, 500 kilos de cebolla y 250 kilos de manteca. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2928806.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  
• Un litigio judicial convirtió al inmueble en foco de atención 
Una fuerte movilización de elementos de la Policía Municipal y agentes ministeriales se registró en 
la esquina de la avenida Juárez y 17 Sur, por la ejecución de una orden de desalojo de la vivienda 
marcada con el número 1702, un inmueble con valor histórico y que es conocido como la "Casa de 
los Enanos". Una persona de la tercera edad resultó lesionada con quemaduras de segundo grado, 
quien fue trasladada por paramédicos del Consejo Estatal de Seguridad Pública al Hospital 
General del Norte, luego de que, se dice, intentó quemar algunas de sus pertenencias para impedir 
la acción de la justicia, en un juicio del que hasta ahora se sabe. (Víctor Gutiérrez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2928783.htm    
 
SINTESIS 
• Tardará un año la restauración del lienzo de la Virgen María: Merlo 



 

El lienzo de la Virgen María que resultó dañado tras el incendio que se registró en el templo de 
Santa Mónica, conocido también como el del Señor de las Maravillas, tardará un año en ser 
rehabilitado, consideró el arqueólogo, Eduardo Merlo. Como se recordará el incendio que se 
registró la noche del primero de enero en el interior del templo de Santa Mónica, dañó el lienzo de 
la Virgen María, por lo que expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
trabajan en su restauración.  En entrevista dijo que especialistas de la Coordinación Nacional de 
Restauración, que depende del INAH iniciaron los trabajos de reparación, pero por su complejidad 
tardarán más de 12 meses en ejecutarse. (Abel Cuapa)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
SINTESIS 
• Reportan franquicias bajas ventas  
El sector franquicias reporta una baja en sus niveles de ocupación en negocios al ser la Semana 
Santa una de las de menor demanda para el sector en Puebla al ser "días de guardar", afirmó el 
director jurídico de la Red Mexicana de Franquicias (Mexico Franchise Network MFN), Enrique 
Vargas Medina. Y es que los turistas que acuden a Puebla en esta temporada buscan las iglesias y 
las tradiciones gastronómicas, lo que repercute en una sensible disminución de las ventas de ese 
tipo de establecimientos en niveles de hasta el 80 por ciento. Se reportan 85 por ciento de 
visitantes nacionales y el resto de origen extranjero que van al centro Histórico, El Calvario, así 
como en sitios donde se dan representaciones del Vía Crucis, añadió, al exponer que las 
franquicias no son un referente para ese perfil de turistas. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92  
 
INTOLERANCIA 
• Incendio y desalojo en la Casa de los Enanos 
Un adeudo de unos 20 millones de pesos, una orden del Juzgado octavo de lo Penal y la presencia 
de elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) fueron suficientes para que la Casa de los 
Enanos, de la avenida Juárez 1702, cambiara de nuevo de dueño. La mañana del miércoles 27 de 
marzo, un grupo de elementos de la PEP respaldaron el ingreso del actuario y del personal del 
Juzgado para asegurar la casa, retirar a quienes se encontraban en el interior y comenzar a sacar 
muebles, ropa, trastes, que fueron subidos a un camión de mudanza con destino incierto. (Alfonso 
Ponce de León) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107420 
 
INTOLERANCIA 
• “Propuesta del Museo Barroco viola la ley” 
Las secretarías de Finanzas y Administración del gobierno del estado incumplieron con la ley de 
proyectos para prestación de servicios del Estado Libre y Soberano de Puebla, una vez que no se 
entregó un verdadero estudio para la propuesta del llamado Museo Internacional Barroco, además 
de que se carece de transparencia sobre quiénes serán los empresarios que construyan la obra. El 
diputado del Partido del Trabajo, Zeferino Martínez Rodríguez, dijo que no va a dejar morir el tema, 
ya que se sigue disfrazando la deuda por parte del gobierno del estado y, si en la anterior 
administración el consentido del gobierno fue Ricardo Henaine, hasta el momento se han protegido 
los nombres de los empresarios afines al morenovallismo. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107415 
 
E-CONSULTA 
• Asegura Manzanilla que Puebla refuerza combate a la delincuencia 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó que en Puebla se trabaja 
en el reforzamiento de la seguridad y la prevención, para abatir la delincuencia, ello al inaugurar la 
quinta edición del foro Diálogos por la Seguridad en Cuautlancingo. El Coordinador de Gabinete 
indicó que este tema es prioritario para las autoridades estatales por lo que se invierte 
constantemente en capacitación de los cuerpos policíacos, ejemplo de ello, es la construcción de la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92


 

Academia Policial Ignacio Zaragoza; asimismo, se cumplieron las metas de evaluación de control 
de confianza, y se ha invertido en tecnología de primer nivel. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17162 
 
E-CONSULTA 
• Aumenta en 40% el número de pasajeros en la CAPU 
El número de pasajeros que utiliza líneas de autobuses, que llegan y sale de la Central de 
Autobuses de Puebla (CAPU), pasó de 50 mil a 70 mil, lo que, representa un aumento del 40 por 
ciento durante Semana Santa. Al mismo tiempo, el número de corridas diarias pasó de dos mil 500 
a más de dos mil 800 con el objetivo de responder a la demanda de los usuarios. Lo anterior lo dio 
a conocer el gerente general de la CAPU, Agustín González Ferrer, quien detalló que los 
principales puntos de destino de los poblanos y quienes salen de la Angelópolis son la Ciudad de 
México, Oaxaca, Tabasco, Chiapas y Veracruz. (Jaime Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/aumenta-en-40-el-
numero-de-pasajeros-en-la-capu 
 
E-CONSULTA 
• Restauranteros reportan pérdidas del 80% 
Los integrantes del sector franquicias reportan que para la temporada de Semana Santa hay 
negocios que reportan pérdidas de hasta el 80 por ciento, por ello prefieren cerrar sus puertas, 
informó el asesor jurídico de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Enrique Vargas Medina. 
Destacó que en lo referente a los hoteles la ocupación suele tener un incremento de al menos el 20 
por ciento, y esto es similar para los establecimientos ubicados en el Centro Histórico de Puebla, 
pues en general los turistas que llegan vienen con motivo de las actividades religiosas. (Erika Mejía 
Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00  
 
PERIODICO DIGITAL 
• En Semana Santa las franquicias reportan caídas de hasta 80% 
A diferencia de otros giros comerciales que en esta temporada de Semana Santa tienen ligeros 
repuntes en ventas, el sector de franquicias reporta caídas de hasta 80 por ciento, sobre todo en 
establecimientos de la periferia y plazas comerciales, informó el asesor jurídico de la Red Mexicana 
de Franquicias, Enrique Vargas Medina. El representante indicó que giros diferentes al sector 
alimentos, toman la decisión de cerrar sus puertas durante jueves y viernes para dar vacaciones a 
su personal y aprovechar para hacer remodelaciones. El representante comentó que mientras los 
hoteleros registran un repunte, para la mayoría de las franquicias son los días de menor venta en 
todo el año. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_semana_santa_las_franquicias_reportan_caidas_#.UVNE0
hfTxJE 
 
PERIODICO DIGITAL 
• Inauguran el LIX Campeonato Nacional e Internacional Abierto Mexicano de Ajedrez 
Con la participación de más de mil ajedrecistas se puso en marcha el LIX Campeonato Nacional e 
Internacional Abierto Mexicano de Ajedrez, Puebla 2013, certamen que repartirá más de un millón 
de pesos en premios, los cuales serán distribuidos en 15 lugares de las categorías de primera, 
segunda, tercera y cuarta fuerza. Teniendo como escenario el teatro del Complejo Cultural 
Universitario (CC), el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP); Alfonso 
Esparza Ortiz fue el encargado de inaugurar el certamen. (Ernesto Romero)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inauguran_el_lix_campeonato_nacional_e_internacional#.UVN
FKRfTxJE  
 
PUEBLA ON LINE 
• Semana Santa en Puebla. Todo listo para la Procesión de Viernes Santo 
Este viernes 29 de marzo se cumple la edición número XXiI de la Peregrinación de Viernes Santo, 
la cual congrega a la comunidad católica de Puebla en torno al recorrido de las cinco imágenes con 
más devotos, como Jesús de las Tres Caídas, Virgen Dolores, Jesús Nazareno de San José, El 



 

Señor de las Maravillas, así como la Virgen de la Soledad. Con la presencia del arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, una cruz de guía inicia el recorrido por las calles del Centro 
Histórico de Puebla acompañada por un contingente de jóvenes franciscanos, junto con personas 
con tambores y matracas, aunado a los grupos de las iglesias que acompañan a las imágenes que 
participan, los cuales entonan cantos, rezos así como el silencio que cada una de las estaciones 
requiere. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38177:semana-santa-en-
puebla-todo-listo-para-la-procesi%C3%B3n-de-viernes-santo&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 
• Comida tradicional en Puebla durante la celebración de Semana Santa 
Durante Semana Santa es común que las familias eviten el consumo de carne roja por lo que 
verduras, legumbres, así como el pescado y mariscos en general se convierten en principales 
alimentos. Algunos de los platillos más tradicionales de esta época del año es nopales con pipian, 
camarones con pipian, tortas de camarón o de atún, caldo de camarón o de pescado, calabacitas 
capeadas, choales o xoales (sopa de maíz), sopa de lentejas, tortas de huevo, etc. Cabe señalar 
que en lo últimos años también el consumo de pollo se ha incrementado en esta temporada del 
año. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38176:comida-tradicional-en-
puebla-durante-la-celebraci%C3%B3n-de-semana-santa&Itemid=125 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Feria de la gordita en la Resurrección 2013 a partir de las 9 mañana. 
• El barrio del artista quemara 12 judas este sanado a las 11 de la mañana. 
• Arde la casa de los enanitos en la avenida  Juárez y 17 sur, en un juicio de desalojo.  
• La comuna y la autoridad electoral firman un convenio para uso de espacios públicos en 
propaganda política. 
 
Fernando Canales 
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• La Comuna aplicará sanciones de 10 a 100 días de salario mínimo o arresto hasta por 36 
horas para quienes sean sorprendidos desperdiciando agua, ya sabe que estaba esta viaja 
tradición de Sábado de Gloria, párela hay tradiciones que no tienen razón de ser y nos hacen daño, 
finalmente tenemos una fuerte crisis de agua en el país y desperdiciarla por relajo, de verdad 
piénsenlo.  
• La SSA va a intensificar las supervisiones sanitarias en mercados, marisquerías, 
restaurantes, balnearios en vistas de que con el calor los productos se descomponen; habrá que 
tomar ciertas precauciones por parte de la secretaría pero usted tome las suyas.  
• Se reporta una caída de 80% de las ventas en los días santos para las franquicias de la 
periferia y giros diferentes al sector alimentos.  
• Vamos a estar en el desalojo ayer de llamada casa de los enanos, una casa muy bonita, 
en la avenida Juárez y la 17 sur, una casa muy afrancesada, resulta que sobre esta casa se han 
dicho 20 mil cosas, que la habitaban unos enanitos y bueno para no hacerle el cuento largo lo que 
parece que sucedió es que, esa familia tenía un adeudo y un desalojo para cobrarse el adeudo que 
se tenía y que provocaron un incendio de alguna manera, alguien provocó un incendio no quisiera 
señalar concretamente a alguien, por injusto, pero después de años ahí esta. Por cierto yo sabe 
que haría la verdad no se como sea la distribución pero yo haría diez recámaras y usarlo como 
hotel, imagínese la ubicación, prefiero hoteles de este tipo que los grandes hoteles de 500 cuartos.  
• Pese a las presiones del sindicato del ayuntamiento, la Comuna no va a ceder en la 
exigencia de que se creen 400 bases en esta condición contractual, así lo dice Íñigo Ocejo, 
secretario de Administración.  
• Gobierno del estado y Comisión Nacional para los Pueblos Indígenas firmaron un 
convenio por 185 mdp para infraestructura.  



 

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
• Se mantendrá el programa del alcoholímetro esta semana Santa y de una vez le digo se 
mantiene el hoy no circula en la ciudad de México.  
• En cuanto a las sanciones, cárcel de 36 horas o 5 mil pesos de multa para quien estén 
tirando el agua el sábado Santo o Sábado de Gloria. Al que agarren tirando agua ya sabe usted 36 
horas al bote o 5 mil pesos de multa.  
• La SSA reporta la supervisión a los expendios de pescados y mariscos para evitar que se 
vendan  productos en mal estado.  
• Las franquicias aprovecharán para cerrar y dar descanso a sus trabajadores porque no 
todos en semana santa tiene más trabajo al contrario al 80% se les disminuye y entonces vámonos 
de vacaciones.  
• Un convenio entre el ayuntamiento y el instituto electoral para colocarla propaganda de 
los diferentes partidos políticos, se signo también ayer en el IEE.  
• Los Sapos y el parque John Lennon serán nuevos desarrollos turísticos un nuevo espacio 
para recorrer y disfrutar el centro de Puebla.  
 
Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
• Una persona resulto lesiona por el incendio registrado en la legendaria Casa de los 
Enanos en la avenida Juárez durante la ejecución de un desalojo. 
• Respalda el ayuntamiento de Puebla el programa de  seguridad que proyecto el gobierno 
del estado en las 17 juntas Auxiliares el alcalde Eduardo Rivera  Pérez resalto que el estado 
pagara la adquisición de patrullas y destacara personal en esas demarcaciones.  
• Sanciones de 5 a 60 días de salario mínimo además de arresto por 36 horas para 
aquellos que el sábado de gloria desperdicien agua informo el director de juzgados calificadores 
Oscar Gutiérrez Sánchez. 
 
ABC Radio. Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• Multas de hasta mil 800 pesos o 36 horas de arresto serán aplicadas a todas las 
personas que de manera irresponsable desperdicien el agua en la capital poblana en el sábado 
santo, esto lo dio a conocer la autoridad y dijo que se realizarán operativos para evitar estos actos 
ilegales.  
• Al ayuntamiento de Puebla y el IEE firmaron un convenio para la colocación de 
propaganda en la ciudad y difundir el voto, con el objetivo de no convertir a la ciudad en un 
basurero.  
 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• Advierte el ayuntamiento de Puebla sobre multas administrativas con arresto de 36 horas 
o en su caso de 5 a 50 días de salario mínimo para quienes desperdicien el agua en próximo 
Sábado de Gloria informó el director de Juzgados Calificadores Oscar Gutiérrez quien indicó que 
habrá sanciones de 10 a 100 días de salario mínimo por consumo de bebidas alcohólicas en la vía 
pública. 
• Tras recibir una orden de desalojo, los habitantes de la llamada “Casa de los Enanos” 
prendieron fuego al segundo piso para impedir la entrega del inmueble. Las primeras versiones 
señalan que la orden de desalojo se debió a que los antiguos dueños vendieron la casa y no la 
entregaron, motivo por el cual el nuevo dueño promovió un juicio para desalojarlos. 
• El Ayuntamiento de Puebla signó un convenio de colaboración con el Instituto Estatal 
Electoral para regular la colocación de propaganda política en el municipio de Puebla, informó el 
Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez quien indicó que para evitar la contaminación visual se 
dispondrán de 300 pendones y 180 espacios comunes, quedando restringido el centro histórico 
mobiliario urbano y zona de monumentos. 
 



 

Patricia Estrada 
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Termina la leyenda de la casa de los enanos con desalojo e incendio, ayer embargaron 
sus viernes por presunta deuda contra particular. 
• Arresto y multa de 5 mil pesos a quien tire agua  en sábado de gloria. 
• Aplicara alcoholímetro 2 veces por noche durante semana santa. 
• Terminar con antros de mala muerte promete el edil de puebla. 
• Va a heredar este gobierno municipal al  siguiente la discusión de 400 plazas sindicales. 
• En un año restauran lienzo quemado en el Señor de las Maravillas. 
• Pierden franquicias en puebla un 80% de sus ventas. 
• Impulsa el partido verde regulación de la calidad del agua. 
 
Mary Loly Pellón  
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• Se calcula  que durante la semana santa aumente en un 30 % el numero de paseantes a 
los balnearios de puebla, el pronostico del tiempo favorece a estos centro de recreación el calor 
será intenso.  
• Ante el número de personas donde se recrea la muerte y pasión de cristo la cruz roja esta 
lista para atender emergencia en un dispositivo especial. 
• Protección civil  municipal realizo un número de recomendación para evitar el extravío de 
menores durante las actividades de la  semana santa.  
• Se registro movilización en la llamada casa de los enanos en la avenida Juárez se llevo 
acabo un desalojo y al mismo tiempo se registro un incendio. 
• El ayuntamiento de puebla y el IEE firmo un  convenio de apoyo para la difusión de 
propaganda para los comicios del 7 de julio. 
 
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Preparan los últimos detalles de la pasión de Cristo en San Felipe Hueyotlipan más de 80 
actores ensayan sus últimas líneas para representar el vía crucis. 
 
INFORMACIÓN GENERAL DEL ESTADO 
 
 EL SOL DE PUEBLA  
• Rechaza presidente del IEE "focos rojos" en el estado 
Hasta el momento el Instituto Electoral del Estado (IEE) carece de denuncias sobre focos rojos o 
posibles actos de violencia provocados por la efervescencia electoral, afirmó Armando Guerrero 
Ramírez, consejero presidente, a pesar de que el PT denunció amenazas en contra de un 
aspirante en el municipio de Quecholac.  En entrevista, subrayó que de ser necesario solicitará al 
Gobierno d el Estado que intervenga la fuerza pública para que no se vulnere la tranquilidad en los 
municipios, sin embargo, advirtió que la violencia en Puebla no es como la de estados del norte del 
país. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2928793.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  
• La elección será un duelo de 'operadores', reconoce Gordillo 
Néstor Gordillo Castillo, diputado federal del PAN y secretario de Elecciones del mismo partido, 
afirmó que esta contienda electoral será un duelo entre "operadores electorales" de su partido y el 
PRI, no obstante, dejó en claro que no se considera un "mapache electoral".  "Cada instituto 
político echará mano de sus mejores hombres. Lo que marcó la diferencia en la elección de 2012 
fue el trabajo que hice en tierra para ganar el distrito, el trabajo de campo, los movilizadores el día 
de la elección. Ese es el trabajo que tengo para armar estructuras para marcar la diferencia más 
allá de lo que dicen las encuestas", reconoció. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2928796.htm   
 
HERALDO 



 

• Ignora Gali peticiones de obra en Eloxochitlán 
Federico Neri Montalvo, presidente municipal del segundo municipio más pobre del estado, 
Eloxochitlán, denunció que a los dos años de gobierno estatal, la Secretaría de Infraestructura (SI) 
a cargo de Antonio Gali Fayad, ha hecho caso omiso a sus demandas de obras en este municipio. 
Tras asistir a la firma del Acuerdo de Coordinación entre la Comisión Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas (CDI) y el gobierno estatal; el edil municipal de Eloxochitlán refirió que el 
municipio necesita tanto obra pública como programas sociales, pero que a pesar de solicitar 
apoyos y presentar proyectos en estos dos años, la respuesta ha sido inexistente. (Alejandra 
Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/portada/ignora-gali-peticiones-de-obra-en-
eloxochitlan 
 
HERALDO 
• Evade Manzanilla tema del pastorcito de Petlalcingo 
El secretario general de Gobernación Fernando Manzanilla Prieto dijo desconocer si la 
administración estatal le estaba otorgando algún apoyo a Oswaldo Zamora Barragán, niño que le 
explotó una granada de uso militar. Mientras el padre del menor ventiló que desde diciembre del 
año pasado dejó de percibir los 6 mil 106 pesos mensuales que le entregaba el gobierno de 
Puebla, bajo el concepto de trabajo temporal. “Animal Político” dio a conocer que la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) se niega a otorgarle una pensión de por vida a Oswaldo, conocido 
ya como el “pastorcito de Petlalcingo”, al mismo tiempo informó que ya se le retiraron los apoyos 
del gobierno estatal y federal. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/portada/evade-manzanilla-tema-del-pastorcito-de-
petlalcingo 
 
HERALDO 
• Prevé el IEE campañas electorales en calma 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, 
aseguró que hasta el momento no tienen reportados incidentes o hechos que puedan alertar sobre 
focos rojos en los 217 municipios del estado. El funcionario electoral, en el marco de una firma de 
convenio con el Ayuntamiento de Puebla, refirió que ya han mantenido acercamientos con las 
autoridades encargadas de la seguridad en el estado, a fin de entablar estrategias de colaboración 
en caso de ser necesarias. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/portada/preve-el-iee-campanas-electorales-en-
calma 
 
HERALDO 
• SNTE impulsará candidaturas de maestros 
El Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), dará su apoyo a maestros 
poblanos que busquen algún cargo de elección popular, ya que por lo menos 50 son los que han 
levantado la mano, señalan los dirigentes de las secciones 23 y 51, Emilio Salgado Néstor y Jorge 
Luis Barrera de la Rosa, respectivamente. Coincidieron en señalar, que no tratan de imponer 
candidaturas al Partido Nueva Alianza, pero es al que le están pidiendo que busque colocar a los 
docentes dentro de la negociación con la coalición del PAN, PRD y PCM. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/politica/snte-impulsara-candidaturas-de-maestros 
 
SINTESIS 
• Resalta Moreno Valle el interés de Peña Nieto por los pueblos indígenas 
Tras asegurar que el presidente Enrique Peña Nieto demuestra que tiene interés por los pueblos 
indígenas al asignarles recursos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas confirmó la primera 
aportación para el estado, en materia, es de 185 millones de pesos. Durante la firma de un 
convenio de colaboración con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI), el mandatario expresó que el priista "ha demostrado en los hechos que sí tiene un interés 
por las comunidades indígenas" y que muestra de ello es la primera aportación hecha a Puebla por 
185 millones de pesos. "No podemos permitir que la política detenga el desarrollo de Puebla", 



 

expresó el panista en presencia de la titular de la CDI en el país, Nuvia Mayorga Delgado. (Claudia 
Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
SINTESIS 
• Méndez Márquez, interesado por la candidatura del distrito 15 
Tras reconocer que buscará una diputación por el distrito 15 con cabecera en la capital, el regidor 
con licencia David Méndez Márquez, opinó que los partidos de izquierda tienen que reconsiderar la 
unidad, pues sólo así lograrán una propuesta sólida de cara a las elecciones. En entrevista 
telefónica, Méndez Márquez dijo que solicitó su licencia al ayuntamiento porque efectivamente le 
interesa encabezar una candidatura por el distrito 15 de la ciudad, aunque podría ser por cualquier 
otro de la misma zona. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
SINTESIS 
• Edil de Atempan niega agresiones y amenazas contra los ciudadanos 
El edil de Atempan, Antonio Basilio Ortiz, está dispuesto a acudir al Congreso del estado para 
aclarar las acusaciones hechas en su contra por agresiones y amenazas en contra de los 
habitantes de la junta auxiliar de Tacopan, perteneciente a este municipio. Entrevistado tras asistir 
a una firma de convenio en Casa Puebla, el munícipe argumentó que los señalamientos de desvío 
de recursos y además de agresiones en contra de habitantes de esta región fueron esclarecidos en 
su momento y que no teme ser auditado. Aclaró que él y su equipo presentaron en su momento las 
pruebas del gasto realizado por este ayuntamiento sin que se detectaran irregularidades, asimismo 
aseguró que la comuna dio solución a la petición de pobladores de Tacopan para la realización de 
obras de drenaje. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
SINTESIS 
• Agüera Ibáñez dará el triunfo a la coalición PRI-PVEM 
Jóvenes poblanos manifestaron su interés por que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) elija 
al  exrector de la máxima casa de estudios Enrique Agüera Ibáñez como candidato a alcaldía de 
Puebla porque es el único que garantizará el triunfo de la coalición. La secretaría general de la 
Asociación Civil llamado "Plataforma Joven", Elena Estudillo dijo que Agüera a Ibáñez ha 
desmontara ser un  rector capaz, pues después de "sacar adelante" a la universidad, la cual estaba 
en relegada por su bajo nivel académico a nivel nacional, hoy por hoy es de excelencia. Además 
de que ha posicionado el deporte, a científicos, académicos y lo mejor ha apoyado a los jóvenes 
para que sean el futuro del mañana. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 
SINTESIS 
• Poblanos unen su voz en favor de Agüera Ibáñez 
Sociedades civiles de colonias y juntas auxiliares del sur de la capital se pronunciaron a favor del el 
exrector Enrique Agüera Ibáñez para que sea el candidato a la presidencia municipal de Puebla por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien garantiza sensibilidad política y humana para 
resolver las carencias que hay en esta zona.  En rueda de prensa, habitantes del distrito 15 de la 
capital, procedentes de las colonias Agua Santa, San Bartolo, San Juan Bosco, Nuevo Plan de 
Ayala, San Ramón, entre otras, de ser el abanderado le garantizan 50 mil votos mínimos para la 
elección constitucional del próximo 7 de julio. Asimismo, dijo que desde siempre el priista les ha 
extendido la mano, a diferencia de las autoridades actuales. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&
Itemid=92 
 



 

 
  
INTOLERANCIA 
• “Sólo candidaturas comunes busca PSI” 
Tras asegurar que cuentan con la fuerza suficiente para mantener su registro como partido estatal, 
el dirigente de Pacto Social de Integración (PSI), Carlos Navarro Corro, indicó que, además de 
lanzar candidatos propios para las diputaciones locales en lo referente a las presidencias 
municipales, habrán en algunos municipios las candidaturas comunes. Luego de que este mes les 
fue otorgado su registro tras dos rechazos por parte del Instituto Electoral del Estado, Navarro 
Corro sostuvo que, sin importar si es tiempo electoral o no, Pacto Social de Integración es una 
institución que plantea como objetivo de su desarrollo el poder convertirse en un instrumento de 
participación política y social para todos los que vivimos en Puebla. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107417 
 
INTOLERANCIA 
• Respeta PRI los días de la Iglesia: Moreno Peña 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Fernando 
Moreno Peña, indicó que estos son los días de la Iglesia y deben respetarse, por ello las 
convocatorias que faltan para la designación de los candidatos para las presidencias municipales y 
diputaciones locales es posible que salgan hasta la próxima semana. El representante de la 
dirigencia nacional indicó que el PRI tiene sus tiempos y respeta a los ciudadanos y sus creencias, 
por ello en la llamada Semana Santa optó por dejar pasar los días para que en abril se cumpla con 
los plazos que marca la legislación electoral local, además de que se tiene hasta el 22 de abril para 
el registro. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107414 
 
MILENIO  
• Destina CDI 185 mdp para 51 obras indígenas 
La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) invertirá en una primera 
etapa en Puebla 185 millones de pesos para la edificación de 51 obras a favor de 25 municipios de 
Puebla, anunció la directora general, Nuvia Mayorga Delgado. En el marco de la firma del 
Programa de Infraestructura Básica para la atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) 2013 entre 
el gobernador Rafael Moreno Valle y la CDI, Mayorga Delgado adelantó que en breve se llevará un 
segundo suscrito con la entidad por un monto de 146 millones de pesos, más otros 37 millones 
adicionales, sumando así 368 millones de pesos para beneficiar a un mayor número de municipios 
indígenas. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/215d5155ce50d862f924264e4487d6ba     
 
MILENIO  
• Esperan participación del 55% en votación de julio 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez espera 
que las elecciones locales del próximo 7 de julio, sean las que tengan mayor participación con más 
del 55 por ciento del electorado, pues en el proceso de 2010 se llegó al 52 por ciento. Aunque 
comentó que es un porcentaje bajo, para Puebla significaría un incremento debido a que el 
abstencionismo a nivel nacional es generalizado, en caso de lograr la votación estimada, de las 14 
entidades que tendrán elecciones, el estado poblano podría quedar en los primeros tres lugares de 
participación y de organización electoral. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/215d5155ce50d862f924264e448533f5   
 
E-CONSULTA 
• Desconoce Manzanilla si pastor de Pletalcingo aún recibe apoyos 
El secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dijo desconocer si el gobierno del 
estado aún entrega apoyos a Osvaldo Zamora, niño pastor al que en 2011 le estalló una granada 
abandonada por el Ejército en su comunidad. En entrevista dijo que el gobierno del estado le 
otorgó una vivienda a su familia pero desconoce si cuenta a la fecha con apoyos de empleo 
temporal. Bernardo Zamora Aguilar, padre del niño que perdió un antebrazo, mano, pierna y pie 



 

derechos en la explosión reveló al portal Animal Político que la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) se ha negado a indemnizar al pequeño. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17168 
 
E-CONSULTA 
• Doger apoyará a Agüera tras negociar con el PRI 
Enrique Doger Guerrero continúa sin hacer un pronunciamiento a favor de Enrique Agüera Ibáñez, 
virtual candidato del PRI a la alcaldía de Puebla, y se prevé que otorgue su respaldo tras negociar 
posiciones para el Congreso y el gobierno municipal. De acuerdo con fuentes del Revolucionario 
Institucional, el diputado federal  dará su apoyo al exrector de la BUAP una vez que asegure una 
candidatura a una diputación local y al menos tres posiciones en la planilla de regidores. (María 
Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17167 
 
E-CONSULTA 
• Operación electoral definirá el triunfo el 7 de julio: Gordillo 
La elección de este año se ganará por la operación electoral que hagan las estructuras de los 
candidatos y no por el resultado que manejarán las encuestas en días previos al 7 de julio, aseguró 
Néstor Gordillo Castillo. Como secretario de elecciones del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
PAN, comentó que su trabajo no sólo será estar a cargo del proceso de selección de candidatos, 
sino también de organizar la labor electoral de los equipos de campaña, así como contar con el 
número necesario de representantes de la coalición Puebla Unida en las casillas que se instalarán 
el primero de julio. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17165 
 
E-CONSULTA 
• Busca acuerdo el IEE para liquidar a 17 ex trabajadores 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) negociará las liquidaciones de 17 ex empleados del órgano 
comicial que fueron despedidos en el último año, ya que no se cuenta con los recursos para hacer 
frente a esta situación, reveló Miguel David Jiménez López, secretario ejecutivo del organismo. En 
entrevista con e-consulta, señaló que la prioridad para el Instituto es el proceso electoral, por lo que 
no descartó que sea hasta el término de dicho periodo que se llegue a un acuerdo con los ex 
trabajadores. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17163 
 
PERIODICO DIGITAL 
• Volkswagen presenta el Golf 2015, que será producido en Puebla 
Volkswagen presentó hoy el nuevo Golf, la séptima generación del popular vehículo, que producirá 
en Puebla y que será vendido en Norteamérica a partir de 2014. El fabricante alemán presentó el 
Golf 2015 durante el primer día del Salón Internacional del Automóvil de Nueva York. La empresa 
recordó que este modelo será producido en su planta de Puebla, en México, y destacó que el 
vehículo será más ligero que las anteriores versiones gracias a la nueva arquitectura MQB 
(Modularer Querbaukasten o bloque de construcción transversal modular) y a pesar de ser más 
largo y más ancho que el anterior modelo. (EFE) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/volkswagen_presenta_el_golf_2015_que_sera_producido_#.U
VOQfhfTxJE 
 
PERIODICO DIGITAL 
• Grupo político del SETEP afirma que Agüera recuperará la capital para el PRI 
Armando García Avendaño, presidente del grupo político 10 de Octubre, perteneciente al Sindicato 
Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla (SETEP), confía que Enrique Agüera Ibáñez 
pueda recuperar la alcaldía de la capital poblana para el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
luego de que el exrector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) se perfila 
como candidato del tricolor. En ese sentido, Avendaño informó que el organismo que preside está 
listo para trabajar de manera importante en el municipio, ya que cuenta con un promedio de 200 
simpatizantes operadores para la ciudad de Puebla. (Cristóbal Lobato) 



 

http://periodicodigital.com.mx/notas/grupo_politico_del_setep_afirma_que_aguera_#.UVOQxxfTxJE 
 
PERIÓDICO DIGITAL 
• Gobierno de Puebla firma convenio para atender a pueblos indígenas 
El gobernador del estado, Rafal Moreno Valle y la directora de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nubia Mayorga Delgado, signaron el acuerdo de 
coordinación del Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Indígenas (PIBAI) 
2013 por 185 millones de pesos. En el evento celebrado en Casa Puebla, la funcionaria federal 
informó que gracias a este convenio, en el que el gobierno federal aportó el 80 por cierto de los 
recursos y el estatal 20 por ciento, se lograrán 51 obras de agua potable, drenaje y electrificación 
en 25 municipios que beneficiarán a 85 mil habitantes. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_de_puebla_firma_convenio_#.UVNEiRfTxJE 
   
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Se pone en marcha el Registro único de Personas Acreditadas (RUPA):Secretaría de 
Administración 
Para reforzar las estrategias de simplificación regulatoria y desarrollo administrativo, la Secretaría 
de Administración pone en marcha las herramientas tecnológicas de Firma Electrónica y Registro 
Único de Personas Acreditadas (RUPA), para conformar un expediente electrónico de cada 
ciudadano con la finalidad de que al hacer cualquier trámite no tenga que volver a presentar 
documentación personal. El Secretario de Administración, José Cabalán Macari, explicó que la 
incorporación del RUPA y la firma electrónica emitida por el SAT permitirán que en un lapso no 
mayor a 18 meses, todos los trámites del gobierno se puedan hacer por internet. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/5
0181 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Puebla trabaja por un gobierno que gira en torno a los ciudadanos: FMP 
“Es importante trabajar por generar un gobierno que gire en torno a los ciudadanos”, señaló esta 
mañana, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, durante la firma de 
convenio de colaboración de la Primera Unidad de Mejora Regulatoria Municipal en el Estado de 
Puebla. Manzanilla Prieto resaltó la importancia de lograr procesos de calidad inmediatos que 
acerquen a los ciudadanos a las instituciones: “Todos tenemos en la mente una imagen de la 
burocracia, cada quien tiene su idea de lo que implica, y es un concepto de algo no constructivo, 
que se aleja de lo que es la verdadera actividad y desarrollo de prosperidad”. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/5
0182 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Refuerza Manzanilla su recorrido en el distrito IX; realiza foros sobre seguridad 
La justificación que el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, ha dado del por 
qué en los últimos días ha intensificado su recorrido en el distrito de Cholula, es porque la zona le 
“gusta” mucho. Este miércoles, el funcionario estuvo en diversos puntos del distrito IX con 
cabecera en San Pedro Cholula, en donde entregó apoyos e inauguró algunos servicios junto con 
presidentes municipales y auxiliares. Primero visitó la localidad de Cuautlancingo, acompañado por 
el alcalde de este lugar, Filomeno Sarmiento Torres, en donde puso en marcha la Primera Unidad 
de Mejora Regulatoria Municipal. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/5
0179 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• No habrá cambios en la BUAP: AEO 
No se prevé que exista ningún cambio en los cargos que actualmente existen en la BUAP, así lo 
dio a conocer el rector de la máxima casa de estudios de la entidad, Alfonso Esparza Ortiz. Esto 
después de haber participado en la inauguración de la edición número LIX del Campeonato 
Nacional e Internacional abierto Mexicano de Ajedrez, el cual se llevará a cabo del 29 al 30 de abril 



 

en el Complejo Cultural Universitario (CCU). En este marco, Esparza Ortiz comentó que todos los 
funcionarios universitarios han estado realizando sus labores de manera responsable y por lo tanto, 
no se generarán cambios tras su arribo como rector interino. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/5
0177 
 
RETO DIARIO 
• Darán servicio normal los Centros de Verificación Vehicular 
La Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), informa 
que los Centros de Compromiso Ambiental dedicados a realizar la verificación vehicular, operarán 
de manera normal en estos días correspondientes a la Semana Mayor. Asimismo, la Institución 
destaca que no habrá prórroga para los vehículos cuyas placas terminen con los dígitos 7 y 8 y que 
no se hayan presentado a realizar el trabajo de verificación a más tardar el domingo 31 de marzo. 
Cabe recordar que durante los meses de febrero y marzo corresponde la verificación a los 
vehículos cuyo número de placas termina con los dígitos 7 y 8. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43667&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Daran-servicio-normal-los-Centros-de-Verificacion-Vehicular 
 
RETO DIARIO 
• Se pone en marcha Registro Único de Personas Acreditadas 
Para reforzar las estrategias de simplificación regulatoria y desarrollo administrativo, la Secretaría 
de Administración pone en marcha las herramientas tecnológicas de Firma Electrónica y Registro 
Único de Personas Acreditadas (RUPA), para conformar un expediente electrónico de cada 
ciudadano con la finalidad de que al hacer cualquier trámite no tenga que volver a presentar 
documentación personal. El Secretario de Administración, José Cabalán Macari, explicó que la 
incorporación del RUPA y la firma electrónica emitida por el SAT permitirán que en un lapso no 
mayor a 18 meses, todos los trámites del gobierno del Estado se puedan hacer por internet. 
(RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43663&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Se-pone-en-marcha-Registro-Unico-de-Personas-Acreditadas 
 
RETO DIARIO 
• Suman esfuerzos federación y estado para combatir pobreza  
Para abatir índices de pobreza en el estado, la Directora General de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, suscribió con el Gobernador Rafael 
Moreno Valle, el Acuerdo de Coordinación para ejecutar 51 obras en 25 municipios con un monto 
de 185 millones de pesos. Se trata de la primera etapa de este convenio, donde la Federación 
aporta el 80 por ciento y el restante 20 por ciento, el estado y municipios. La siguiente fase, 
contempla recursos por 146 millones de pesos, más otros 37 millones para programas adicionales, 
para sumar un total de 368 millones de pesos en el 2013. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43660&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Suman-esfuerzos-federacion-y-estado-para-combatir-pobreza 
 
RETO DIARIO 
• Colonias del sur se unen al proyecto político de Enrique Agüera 
Colonos del sur de Puebla, capital, se sumaron al proyecto del ex rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, para que sea el candidato del 
Revolucionario Institucional (PRI) que compita por la presidencia municipal este 7 de julio próximo. 
Sobre el particular, Aurelio Saldaña Vázquez, quien representa a la colonia Nuevo Plan de Ayala, 
explicó que todos los ciudadanos que viven en esta parte de la ciudad de Puebla pueden 
garantizarle a Enrique Agüera Ibáñez al menos 50 mil votos si participa como abanderado del 
instituto tricolor a la alcaldía. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43648&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Colonias-del-sur-se-unen-al-proyecto-politico-de-Enrique-Aguera 
 
RETO DIARIO 



 

• Universitarios muestran apoyo a EAI para llegar a la alcaldía 
Continúan los pronunciamientos a favor de la virtual candidatura de Enrique Agüera Ibáñez a la 
presidencia municipal capitalina por el PRI, ya que universitarios aseguraron que el trabajo en la 
BUAP lo respalda para realizar un buen papel al frente del ayuntamiento de Puebla. La presidenta 
de la asociación denominada “Plataforma Joven”, Elena Estudillo, comentó que durante la gestión 
del ex rector y hoy aspirante a la presidencia municipal, la BUAP ocupó los primeros lugares en 
calidad académica. Por su parte, el tesorero de dicha organización, Miguel Ángel Gil, consideró 
que la asociación y los jóvenes de la capital están preocupados por la falta de oportunidades, pero 
dijo confiar que una administración encabezada por Agüera Ibáñez privilegiará a este sector de la 
sociedad. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43652&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Universitarios-muestran-apoyo-a-EAI-para-llegar-a-la-alcaldia 
 
RETO DIARIO 
• Continúan los pronunciamientos a favor de Enrique Agüera 
La Organización de Preescolares Particulares “Gabriela Mistral” se sumó al apoyo al proyecto de 
Enrique Agüera Ibáñez hacia la alcaldía poblana. La presidenta de esta organización, Florencia de 
Luciano Santos, consideró que administraciones municipales han pasado por alto las necesidades 
de la mayoría de los habitantes de la ciudad y sus clases populares. Agregó que la virtual 
candidatura ciudadana del ex rector de la BUAP es una posibilidad para que un verdadero líder 
social esté al frente del ayuntamiento y con una sensibilidad comprobada, pues sólo así los 
programas de gobierno atenderán las verdaderas necesidades populares. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43653&-Noticias-Puebla-En-Segundo-
Continuan-los-pronunciamientos-a-favor-de-Enrique-Aguera 
 
INFORMACION NACIONAL  
 
EL UNIVERSAL  
• Enfrenta el DF megacorte de agua en 13 delegaciones 
Durante los próximos cuatro días, los habitantes de 13 de las 16 delegaciones de la ciudad de 
México enfrentarán la mayor escasez de agua en los últimos 10 años. Serán 55 horas en las que el 
suministro de agua proveniente del Sistema Cutzamala se suspenda en su totalidad y 12 horas 
más en las que el servicio se reducirá a 40%. A partir de hoy a las tres de la mañana se iniciaron 
los trabajos de mantenimiento mayor al Sistema Cutzamala que concluirán el sábado 30 de marzo, 
sin embargo en la ciudad se estará recuperando el servicio de agua el lunes 1 de abril y su 
regulación total tomará hasta 48 horas más. (Geovana Royacelli) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41727.html  
 
EL UNIVERSAL  
• Viene Obama en mayo; se revisará nexo bilateral 
Temas como la competitividad, educación, migración y seguridad formarán parte de la agenda que 
abordarán los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama y el de México, Enrique Peña Nieto, 
durante la visita de trabajo que el mandatario estadounidense realizará durante la primera semana 
de mayo a territorio mexicano. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer que en 
una conversación telefónica que sostuvieron los presidentes ayer por la mañana, Obama aceptó la 
invitación de su homólogo para efectuar esta visita a México, la tercera que realizará al país, ya 
que estuvo en dos ocasiones a lo largo de su anterior mandato, durante el gobierno de Felipe 
Calderón. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41728.html      
 
EL UNIVERSAL  
• Desocupará el equipo de AMLO casa de campaña 
El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador desocupará la casona de la esquina de 
San Luis Potosí y Córdoba, en la colonia Roma, la cual ha rentado por ocho años y sirvió de casa 
de campaña en dos elecciones presidenciales, pues no le es posible absorber el costo del alquiler. 
En esta oficina todo está listo para la mudanza. EL UNIVERSAL pudo constatar que hay cajas que 



 

contienen los objetos personales de quienes ahí han laborado en los últimos años. Uno de sus 
colaboradores más cercanos, quien pidió reservar su nombre, confirmó que el cambio está 
programado en dos semanas, pues el dueño elevó “mucho el alquiler”. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41729.html  
 
COLUMNAS 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
El frío de la federación 
A poco más de un mes para que inicie el proceso electoral de Puebla, es evidente el claro 
distanciamiento que existe entre la autoridad local, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el 
ejecutivo federal, representado por Enrique Peña Nieto. 
Es muy claro que no hay una buena relación entre ambos personajes y que el ejecutivo federal ha 
evitado por todos los medios hacer una visita a Puebla, entidad en donde el próximo 7 de julio 
habrá elecciones para renovar al Congreso local y los 217 ayuntamientos. 
Previo a la elección de Puebla, el proceso a celebrarse en Baja California llama la atención del 
Ejecutivo porque se trata de la primera entidad que ganó el panismo en 1989 de la mano de 
Ernesto Rufo Appel, y desde entonces el albiazul ha gobernado esa entidad, pese a todos los 
esfuerzos del PRI. 
Después de Baja California, Puebla es la plaza que más le interesa recuperar al tricolor en el 
escenario electoral, la entidad es la quinta plaza en el número de electores y vital para que Peña 
Nieto tenga el control del sur-sureste del país, en vísperas al proceso electoral federal del 2015. 
La situación entre ambos niveles de gobierno se tenso más luego de la detención de la maestra 
Elba Esther Gordillo, madrina política del gobernador del estado, quien ha tratado de mostrar en 
todo momento que no le afectó la detención de este polémico personaje, sin embargo, las criticas 
en contra del mandatario en medios de comunicación han arreciado, sin que exista una operación 
efectiva para poder neutralizar los efectos de este acontecimiento. 
Una muestra del enorme distanciamiento y del frío que le ha aplicado el presidente de la República 
al gobernador de Puebla es que en hasta en tres ocasiones Peña Nieto ha evitado pisar suelo 
poblano en la puesta en marcha de la construcción de la carretera a Cuautla, en la inauguración 
del Tianguis Turístico y para el foro que inicialmente estaba programado para el día 3 de abril, a 
celebrarse en la entidad. 
Casualmente, la vista de Peña Nieto se reprogramó para el 23 de abril, a sólo ocho días de que 
inicie formalmente el proceso electoral de Puebla, y cuando se dice, según lo que saben que sed 
detonará un escándalo de índole nacional, en donde estará involucrado el gobernador de Puebla. 
El choque de trenes que se avecina tiene, después de todos estos antecedentes, un toque de 
morbo muy importante, ¿podrá más el poder de un gobernador que el del presidente de la 
República? 
¿Le gustará al presidente Peña Nieto ser exhibido públicamente por un gobernador que aspira a 
ocupar su lugar en el 2018? 
Sin duda, los ingredientes puestos en al mesa le darán una toque muy especial al proceso electoral 
que arrancará en poco más de un mes. 
El gobernador Moreno Valle ya dio todas las muestras posibles de que no dará marcha atrás y de 
que va con todo en la más importante aventura política de su vida. 
El presidente Peña Nieto ya dejó claro, con la detención de la maestra Elba Esther, que no está 
dispuesto a compartir el poder con nadie, ni mucho menos permitir que alguien se insubordine. 
Los dados están lanzados. 
Una pausa. Las serpientes y escaleras se van de vacaciones pero regresan el próximo domingo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2113 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
Líneas de investigación en el caso Elba Esther, se acercan a Puebla 
No es broma ni amenaza de la PGR ni declaración del Delegado del CEN del PRI en Puebla, 
Fernando Moreno Peña. 
Es la verdad: Las líneas de investigación del caso de la Maestra reclusa Elba Esther Gordillo, se 
acercan a Puebla. 



 

¿Se acuerda usted de Rafael Ochoa Guzmán?... Así es, en efecto, como Secretario General del 
SNTE (cargo en el que duró 10 años) y hombre de todas las confianzas de la chiapaneca Gordillo 
Morales, fue de los que visitó en reiteradas ocasiones Puebla, previo a la elección de 2010, no sólo 
para hacer escarnio del PRI y del gobierno marinista, sino que era uno de los enlaces en la 
triangulación de dinero sucio para la campaña de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ochoa Guzmán, originario de Huatusco, Veracruz; especialista en Educación Cívica y Social,  
acordaba con el nieto del General para la transferencia de recursos, mandando a operar la elección 
y el voto golondrino a Juan Díaz de la Torre, quien precisamente relevó en el cargo de Secretario 
General del SNTE al veracruzano, a su renuncia acontecida en 2011. 
Obviamente, ambos no se mandaban solos. Elba Esther Gordillo giraba las órdenes y quien 
autorizaba todas las salidas de dinero de las arcas de los Maestros era el Tesorero del SNTE, 
Héctor Jesús Hernández. Y así lo refiere en parte de sus declaraciones la ex Cajera del sindicato 
magisterial Nora Guadalupe Ugarte, quien fue detenida pocas horas después que su patrona. 
Cabe recordar que Ochoa Guzmán fue de los que traicionó al PRI para hacerse Senador por el 
PANAL. Como también hay que rememorar una historia que recientemente conté en mis 
REFLEXIONES y que algunos pusieron en duda: Llegó el 2 de julio de 2010, día de la fatídica 
elección para el PRI. Moreno Valle Rosas arribó cerca de la media noche al hotel Holiday Inn de la 
autopista México-Puebla, cerca de FINSA; subió al último piso alquilado para la instalación 
cibernética, felicitando al comandante de la operación, el ahora Secretario General del SNTE, Juan 
Díaz de la Torre. El éxito estaba consumado: Moreno Valle ganó la elección a Javier López Zavala, 
quien se resistía a aceptar su derrota, hasta que vislumbró que la farsa había sido parte de la 
trama dantesca. 
Hoy se empiezan a despejar muchos misterios sobre la supuesta concertación marinista con Elba 
Esther y Moreno Valle para entregar el Estado al PAN-PANAL. Aunque este tema lo abordaré más 
adelante con todos sus detalles. 
Si Rafael Moreno Valle Rosas pensaba que eludiendo el caso de Elba Esther Gordillo, dictando a 
sus funcionarios silencio absoluto para que se olvide de la mente de los ciudadanos y autoridades, 
se equivocó. Sus conexiones lo delatan. Y es que, las cantidades de dinero invertidas en su 
campaña, en la compra de conciencias y votos, fue escandalosa, brutal. 
Nunca imaginó que su idolatrada Maestra fuera capturada de manera vergonzosa y que la verdad 
empiece a florecer. La elección de 2010 fue salpicada por la corrupción. Así lo señalan algunas de 
las confiables fuentes internas del morenovallismo que, aunque usted no lo crea, operaron para el 
Gobernador panista y hoy se arrepienten de haber respaldado a la perversidad, soberbia y 
vanidad. 
Moreno Valle tampoco creyó que el PRI recuperara la Presidencia de la República con Enrique 
Peña Nieto, trabajando con todo a favor de Andrés Manuel López Obrador, quien increíblemente 
arrasó 2 a 1, mandando a los priistas a la tercera posición electoral. La afrenta fue terrible. Las 
traiciones, descomunales. 
"EL TRIANGULO DE LAS BERMUDAS", ha sido descubierto. 
Me intriga sobremanera la opinión del Diputado Federal Javier López Zavala. 
Hay voces que lo implican en la tenebrosa operación Puebla 2010. 
Yo creo que fue víctima; eso sí, con más de 800 mil votos que volaron con el Gobierno del Estado, 
su sueño dorado. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Doger golpea al pesebre 
*BUAP: rector sin RMVR 
Lo que escuché fue entre militantes priístas: 
“Pues quién se cree”. 
“Es como golpear el pesebre” 
Se referían al diputado federal, Enrique Doger Guerrero. 
“Gracias al partido es lo que es”. 
Lo que le critican al ex alcalde es que trate de poner a temblar al PRI. 
Forzosamente quiere ser el candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
Ya fue una vez 



 

Pues quiere repetir 
Claro que sabe que son cuatro años ocho meses -por única vez- lo que durará la nueva 
administración municipal. 
No se conforma con la diputación federal. 
La ambición lo hacer ver y actuar mal. 
Si presume ser un conocedor de la política, entonces tiene que saber cómo son estas cosas dentro 
de su partido. 
Enrique Agüera Ibáñez va a ser el candidato del PRI a ese cargo. 
Luego entonces, por qué tantos berrinches. 
En lugar de eso, le piden se sume a Agüera. 
Tanto el Comité Ejecutivo Nacional como el Comité Directivo Estatal del tricolor lo han decidido. 
Acaso es ciego. 
Los sectores se han pronunciado a favor de Agüera.  
Todo eso pasa porque el PRI siempre lo ha apapachado. 
¿Acaso Pablo Fernández del Campo no tiene los tamaños para decirle de una vez por todas que 
guarde la compostura? 
Está bien que estemos en días santos, pero que no abuse. 
Ya vendrá el lunes. 
Momento propicio para que lo metan en cintura. 
Para qué tener un delegado especial del CEN tan bocón y bravucón. 
La militancia sabe por dónde va la “bolita” 
Por eso las manifestaciones de apoyo hacia Agüera, a quien también seguro le leyeron la cartilla. 
Que conste. 
EL NUEVO RECTOR 
Por cierto, ya que estamos tocando este tema de la rectoría de la BUAP, todo parece indicar que 
Moreno Valle Rosas va a intentar nuevamente manipular a quien quede como nuevo rector. 
El interino –Esparza- no es ninguna sorpresa, ya que se veía venir desde hace tiempo, se 
comentaba mucho entre los trabajadores de la universidad. 
Así fue. 
Pero también sabe cómo se llevan esas relaciones entre BUAP y gobierno del Estado. 
Es la verdad. 
La maldad morenovallista se esparció. 
Llegó a donde no debería. 
Sin embargo, pese a todos sus intentos, aquí estamos en este diario que respetó mucho su abuelo, 
claro, de Moreno Valle Rosas. 
Ahora es el nieto. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/mirador 
 
(Economía/Alejandro Chávez Palma) 
Más deuda e incremento de pasivos (MIB), menos inversión pública e infraestructura, durante el 
actual sexenio estatal  
A partir del estado de Deuda Pública directa y Contingente a cargo del gobierno del Estado de 
Puebla y de los municipios al 31 de diciembre de 2012 publicado por “El Sol de Puebla” el pasado 
viernes 15 de marzo de 2013 se puede desprender la crítica situación que Puebla sigue pagando 
las consecuencias del manejo inadecuado del poder. Las herencias del pasado, combinadas con 
improvisaciones del presente generan que a partir de las cifras obtenidas, cada poblano deba  mil 
577.0 pesos más por persona cuando en 2006 debía $ 624.2 per cápita, 153% más en seis años. 
Puebla figura así entre los 14 estados del país con mayor deuda pública al sumar 9 mil 115 
millones de pesos, cuando en 2006 el pasivo era de 3 mil 360 millones de pesos. 
Podemos observar los puntos de inflexión, desde el Hoyo Financiero (2003) cuando el actual 
gobernador fue Secretario de Finanzas el registro aumentos muy notables de coeficientes de 
Deuda/PIB; Deuda/Participaciones y, decremento más que notable de Inversión Pública en 
Infraestructura.(ver cuadro y gráfica). Existe una adicción muy notable a incrementar los pasivos 
desde entonces, como ahora 
A ello le agregamos los contratos de PPS como son pasivos –deuda-- que tendrán que cubrir las 
próximas administraciones gubernamentales con  nuestros impuestos como “gasto corriente”, tal 



 

como se hace con los sueldos y prestaciones de los empleados es decir es in símil de hipoteca 
para adquirir una vivienda, cuando el sueldo no alcanza. 
El Museo Internacional Barroco (MIB) será el tercer Proyecto de Participación Social (PPS) de la 
actual administración estatal implementado en dos años de gestión, el primero fue el CIS por un 
monto de 3 mil 800 millones de pesos pagaderos a 25 años, ello en detrimento del aspirante a la 
alcaldía de Puebla, el panista, panalista- Gordillista (“Puebla Unida” por el derroche) Tony Gali F. 
cuyas obras se derrumban inexplicablemente y mientras la Inversión pública se sigue recortando 
en esta visión neoliberal ramplona de privatizar y endeudar con asociaciones público—privadas 
como los Proyectos de Participación Social. 
En la última década las transferencias y participaciones federales se duplicaron más aunado al 
crecimiento de pasivos; no obstante la inversión destinada a infraestructura en Inversión pública, 
educación y desarrollo social disminuye significativamente (ver gráfico) y cobertura de salud 
carente sin avances significativos que respalden la contratación de un mayor pasivo al solicitar el 
ejecutivo nueva deuda, ahora por casi 2 mil millones de pesos (8 marzo de 2012) pretendiendo 
obtener 3.5 mil millones de pesos bursatilizando impuestos como el I.S.N. el catastro y, ahora el 
MIB situación altamente riesgosa por el comportamiento errático de los mercados  a nivel mundial 
no es buena idea meter en los mercados de riesgo los impuestos ni el predial pues este último es 
prerrogativa de los municipios solamente. Contratando crédito simple con BANOBRAS (Bonos 
cupón cero  por 2 mil millones de pesos pagaderos hasta 20 años, lo cual involucra a generaciones 
futuras amén de que, este banco supuestamente de desarrollo o de segundo piso, cobra más altos 
los intereses que la banca comercial desde la década pasada. 
El acelerado crecimiento de la deuda de los estados que llego a triplicarse en el caso de Puebla en 
el pasado sexenio, además de que menos del 5 por ciento de sus recursos son resultado de su 
propia recaudación 
El gobierno del estado tiene deuda pública directa de 5 mil 802 millones 064 mil 800 pesos Al 31 
diciembre de 2012, situación que presenta una desventaja sobre el promedio nacional, debido a 
que el saldo de la deuda directa e indirecta que suma 9 mil 114 millones 951 mil 600 pesos es 
mayor que la de 2010 cuyo monto registró un saldo de 9 mil 105 millones, es decir, la diferencia fue 
un incremento de 10 millones más de endeudamiento del gobierno estatal incremento de 0.1% 
El saldo de esta deuda total directa e indirecta como proporción de las participaciones, impuestos 
federales coordinados e incentivos rebasa el 54 por ciento en 2011 mientras que, como proporción 
del PIB de Puebla (487 mil 473 millones de pesos corrientes llega al 1.95) (ver cuadro) lo que no le 
permite contar con un amplio margen de maniobra para financiar proyectos de alta rentabilidad 
socioeconómica, mostrándose la ineficacia e ineficiencia en la administración de los recursos 
públicos. Hay una relación negativa entre Deuda e Inversión Pública. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-28/economia 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
De Popotlán al Vaticano 
Pocas cosas podrían decirse de Popotlán (Barrio de Santo Tomás) en el estado de Morelos, un 
pueblo polvoso ubicado entre Yecapixtla y Atlixco en Puebla, salvo que es ahí en donde por años 
se refugió el sacerdote Nicolás Aguilar Rivera, prófugo de la justicia por su documentada 
personalidad como depredador sexual. 
Aguilar Rivera es el hombre que detrás de la indumentaria de sotana cometió una cantidad tan 
asombrosa como indignante de crímenes de abuso sexual en contra de menores de edad. Al 
amparo de la Iglesia católica y con el disimulo de hombres influyentes de esa fe multitudinaria en 
México y América Latina, está libre. 
Entre quienes se encuentran señalados como protectores de ese pedófilo están Norberto Rivera 
Carrera, actual cardenal que integra una lista de príncipes de la fe católica diseñada por el 
Vaticano por su silencio cómplice con este y otros casos análogos en el mundo occidental. 
Joaquín Aguilar, un joven que como monaguillo de 13 años fue violado por el exsacerdote como 
sucedió con casi un centenar de niños acusó en Estados Unidos al pedófilo, sin suerte. 
“Norberto Rivera sabiendo que era un violador lo acepta nuevamente en México y es cuando me 
viola y después siguen otros 60, 70 niños aproximadamente. Tiene orden de aprehensión en 
México y Estados Unidos, pero no sé quién lo está buscando”, dice este joven en un testimonio 
ofrecido a la televisión estadounidense. 



 

Plagada de impunidad, la historia del prófugo de la justicia sigue asentada en territorio estatal. De 
Tehuacán a los Estados Unidos y de ahí a su refugio en la zona limítrofe con Morelos, hay cada 
vez más voces que aseguran haberlo visto oficiando, o como vendedor de artículos religiosos en 
los pueblos olvidados de la Mixteca. 
Ya como el papa Francisco, Jorge Bergoglio conoce de esta y otras historias de terror que salieron 
a la luz por los testimonios de las víctimas de criminales escudados en la buena fe de creyentes y 
cómplices como el exobispo de Tehuacán, el ahora cardenal Norberto Rivera, a quien la historia 
juzgará. 
En el sótano… 
1.- Semana decisiva. El primer lunes de abril estará marcado por una intensa actividad política, 
según dictan las reglas de la competencia electoral que terminará el primer domingo de julio. Así 
será. 
2.- Ausencias por todos lados. Ese calendario obligará a que al menos siete miembros del gabinete 
estatal, 12 diputados y una cantidad indeterminada de regidores en diversos municipios irán a la 
búsqueda de una candidatura. 
3.- Días de guardar. Y mientras ese pronóstico se cumple, esta Parabólica regresa el lunes 1 de 
abril. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 
(Trascendió Puebla) 
:Que representantes del gobierno de Rafael Moreno Valle se reunieron esta semana con 
funcionario de primer nivel de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para revisar 
diversos programas federales en el estado que requieren de recursos financieros frescos. 
Quienes conocen de los resultados del encuentro a “alto nivel” aseguran que habrá buenas noticias 
para Puebla en los programas mixtos donde están comprometidos los resultados de ambos 
gobiernos. 
:Que en el Poder Judicial del estado se están cocinando nuevas acciones en torno a las facultades 
de los jueces en la ampliación de atribuciones y responsabilidades para seguir ofreciendo una 
impartición expedita de la justicia a los poblanos. 
El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) Roberto Flores 
Toledano le ha impuesto una nueva imagen a la labor de jueces y magistrados, donde uno de los 
valores de mayor relevancia es el mayor vinculo de transparencia y comunicación con la sociedad. 
:Que el ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla Enrique Agüera Ibáñez 
continúa concentrado en los encuentros con sus correligionarios involucrados en la competencia 
interna por la alcaldía poblana y llegar a diversos acuerdos. 
Destaca por su relevancia el reciente y prolongado encuentro con el diputado federal Enrique 
Doger Guerrero y adelantan habrá importantes anuncios respecto al acompañamiento en las 
acciones que emprenderán a partir del 2 de abril. 
:Que “para abril o para mayo” se ha movido el esperado mes en que visite la entidad en gira oficia 
el presidente del México Enrique Peña Nieto, en un escenario donde empiecen de lleno las 
campañas electorales con los respectivos candidatos ya designados a los diferentes cargos. 
:Que la hidalguense Nuvia Mayorga Delgado, Directora General de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de los Pueblos Indígenas, se mostró muy entusiasmada por los programas conjuntos 
que la federación y el estado emprenderá a favor de los pueblos originarios en el estado. 
Para abatir los índices de pobreza la funcionaria federal suscribió un acuerdo de coordinación con 
el gobernador Rafael Moreno Valle para ejecutar 51 obras en 25 municipios con un monto de 185 
millones de pesos, se trata de la primera etapa porque con la segunda etapa alcanzará la cifra total 
de 368 millones de pesos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176176 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Un calvario hallar a poblana desaparecida en EU 
Están por cumplirse nueve meses de la desaparición en Estados Unidos de la poblana Elizabeth 
Santos López, sin que ninguna autoridad consular o del gobierno federal informe de su paradero. 



 

Originaria del municipio de Guadalupe Victoria, al oriente del estado, un 5 de julio de 2012 Santos 
López dejó a sus dos hijas con sus padres para viajar a la frontera norte para ingresar ilegalmente 
a la Unión Americana para encontrarse con su esposo. 
La poblana es una más de las víctimas de los “polleros” que obtienen grandes ganancias con el 
tráfico de personas en el vecino país del norte. 
A una ligada a las bandas de traficantes personas le pagaron 70 mil pesos como pago para 
“pasarla” del otro lado, pero la abandonaron después de una larga caminata de 19 horas, con poca 
agua y mal comidos. 
La última vez que se comunicó Elizabeth con sus padres se encontraba ya en Brownsville, Texas al 
entrar por Matamoros, Tamaulipas, pero después tuvieron informes de ella por testimonios de un 
oaxaqueño que viajaba en el grupo y fue deportado. 
Al “pollero” que le habían pagado 70 mil pesos la dejó abandonada con un galón de agua, en una 
entrada al “Rancho Kennedy”, es la único que sabe su familia que vive en el municipio de 
Guadalupe Victoria. 
Lo lamentable, muy lamentable, es que funcionarios de los tres niveles de gobierno no hicieron lo 
posible por hallar a Elizabeth Santos López, ni la certeza tienen de que está muerta porque no han 
hallado su cuerpo, después de una intensa búsqueda en hospitales, cárceles u oficinas migratorias. 
De acuerdo a cifras del INEGI de 2010, Puebla tiene una población emigrante a Estados Unidos de 
69 mil 775 personas, de los cuales 53 mil 453 (76.62 por ciento) son hombres, y 16 mil 322 (23.40 
por ciento) mujeres, la proporción de edad está de los 15 a 19 años y de los 20 a 29 años. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176175 
 
(Opinión/René Sánchez Juárez) 
Mover a Puebla 
El proceso electoral en Puebla se encuentra en definición, todo está tomando lugar para que el 
próximo 7 de julio acudamos a las urnas a definir el rumbo de la ciudad y para éste propósito los 
partidos políticos están concretando sus procesos internos con el objetivo de obtener los mejores 
resultados de la historia reciente. Todo indica que habrá cinco opciones. 
Habrá dos coaliciones, la repetición de lo sucedido en 2010 con una colación antagónica que 
obtuvo el triunfo con el PAN a la cabeza y por vez primera un partido diferente al PRI gobernaba la 
entidad, pero en el corto plazo el partido azul demostró incapacidad de responder a las 
expectativas que generó su llegada, esto, a pesar de las grandes obras de Rafael Moreno Valle, 
que es lo que destaca de su administración, y la del PRI-Verde, que tienen diez años de ir juntos. 
Además Movimiento Ciudadano, el Partido del Trabajo y Pacto Social de Integración irán solos, 
pero el último de ellos irá con candidaturas ciudadanas con la coalición que conforman el PAN, 
Nueva Alianza, Compromiso por Puebla y PRD. 
Sin embargo, sabido es que ninguna elección es igual a otra, y repetir fórmulas pasadas, dista 
mucho de ser garantía de triunfo, por más publicidad que se haga en sus diferentes formatos, 
como espectaculares o revistas, modelo que predomina. 
Mientras que Acción Nacional se aliará con el PRD y el Panal, y Compromiso por Puebla, dicho 
sea de paso, para los representantes del PAN y PRD principalmente hizo mucho ruido su alianza 
con el partido de la maestra Elba Esther Gordillo Morales. 
Hasta ahí todo parece estar definido al exterior de estos institutos, vienen los movimientos 
coyunturales y negociaciones normales al interior de éstas alianzas.  
Por parte de la izquierda, representada por el PT y Movimiento Ciudadano aún no han concretado 
quiénes serán sus representantes para alcaldías, diputados uninominales, plurinominales y hasta 
regidores. 
Hoy, el PRI ha definido a través de su convocatoria lo que parece ser un candidato de unidad, 
Enrique Agüera Ibañez, quien ha obtenido el apoyo de la mayoría de los sectores del partido, 
asegurando su participación en las votaciones. 
El exrector tiene ya su nuevo objetivo: gobernar la cuarta ciudad más importante de país en un 
entorno políticamente complejo y desde los distintos enfoques en los que cohabita la clase política 
local. 
Independientemente de que ha sido capaz de lograr un apoyo mayoritario del partido que gobierna 
el país, Enrique Agüera ha aglomerado una simpatía ciudadana, un apoyo importante de la 
comunidad universitaria no militante y bien visto por la sociedad apartidista, esa que vota más por 



 

el candidato que por un partido, más por un nombre que unas siglas, el voto social cuyo peso 
decide elecciones. 
Agüera también ha establecido buenas relaciones con todos los demás sectores, como el 
empresarial, social, productivo, asociaciones civiles, las cuales respaldan su proyecto y lo han 
manifestado abiertamente. 
Al parecer el PRI ahora sí aprendió la lección de escuchar a la sociedad y no sólo ser rehenes de 
grupos de poder político y económico al interior de ese instituto. 
Creo que empieza a quedar atrás el PRI donde la selección del candidato era por amistad, 
compadrazgo o cuotas de poder y de dinero. Creo que es esencial el giro que ha dado el tricolor 
obligado por las circunstancias. 
Ahora el dinero pasa a un segundo término en la definición de candidatos, las negociaciones y la 
movilización no valen si antes no se tiene a un candidato ganador que haya desempeñado un gran 
papel a grado tal que sea la sociedad la que lo reclame como gobernante. 
Hoy Enrique Agüera cuenta con ese respaldo que le otorga el partido y con la ventaja que le da la 
sociedad, hoy es el mejor posicionado precandidato a la alcaldía de Puebla.  
Y no es para menos, Enrique Agüera necesita mover a Puebla por muchas razones, pero sobre 
todo una en particular, en Puebla hay 732 mil poblanos que viven en condiciones de pobreza, de 
acuerdo al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176173  
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
En sólo una hora se quiso hacer la fallida "operación cicatriz" del PRI 
Sin duda la determinación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI de elegir a Enrique Agüera 
Ibáñez como candidato a la alcaldía de Puebla ha dejado satisfechos al grueso de los sectores, 
organizaciones y líderes de este partido. Sin embargo persiste un importante malestar no por el 
fondo de esa decisión, sino la forma en que se llevó acabo. Y es que la dirigencia nacional del 
tricolor no tuvo la sensibilidad de primero crear un consenso o establecer una negociación entre los 
aspirantes a la nominación del tricolor. 
Ese malestar se desata debido a que tan sólo una hora antes de que el sábado pasado salieran los 
tres sectores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a pronunciarse a favor del ex rector de 
la Universidad Autónoma Puebla (UAP) para que sea el abanderado priista, les comunicaron vía 
telefónica de esa decisión a los otros cinco aspirantes que buscaban la candidatura. Eso impidió 
que hubiera una discusión, análisis y negociación para aceptar la postulación de Enrique Agüera 
Ibáñez, y que no se lograra una “operación cicatriz” exitosa. 
La forma en que se operó el pronunciamiento a favor de Agüera Ibáñez fue torpe y de una rudeza 
innecesaria, ya que no había manera de objetar la elección del ex rector, pues de los seis 
aspirantes es quien está mejor posicionado en la opinión pública, el que tiene una estructura fuerte 
y amplia, además de gozar de prestigio entre sectores de la población que por lo general tienen un 
ánimo anti–priista. 
Dicha forma tan torpe de construir “el destape” por parte del CEN priista es la causa por la cual 
sólo dos de los cinco aspirantes perdedores han ofrecido manifestaciones públicas de adhesión a 
Agüera. Y lo hicieron de mala gana, ya que el empresario José Chedraui Budib redujo su apoyo a 
un breve mensajeTwitter y el ex dirigente del PRI Víctor Manuel Giorgana Jiménez tardó tres días 
en salir a la prensa a expresar que se suma al ex rector de la UAP. 
Mientras que el diputado federal Enrique Doger ha montado en cólera, ha amenazado con romper 
con la unidad del PRI y al mismo tiempo ha entrado a una negociación con el partido, la cual se 
resolverá hasta que regrese del actual periodo vacacional. 
Esta falta de cuidado de César Camacho Quirós e Ivonne Ortega, quienes son el presidente y la 
secretaria general del PRI, así como del delegado del CEN priista, Fernando Moreno Peña, a quien 
más acaba haciendo daño es a Enrique Agüera, quien había pedido que las cosas fueran 
diferentes, que se construyera una verdadera unidad en torno a quien resultara el candidato, para 
evitar que los aspirantes no favorecidos tomaran una actitud de opositores o de indiferencia 
durante la campaña electoral. 
Lo mínimo que se debió haber hecho es que Ivonne Ortega o César Camacho se tenían que 
trasladar a Puebla o convocar a una reunión en la Ciudad de México con los seis aspirantes a la 
nominación para explicarles las razones por la cual se optó por Agüera y negociar espacios de 



 

participación para quienes no resultaron beneficiados con la elección del candidato. No haberlo 
hecho de esa manera puede provocar graves conflictos que repercutirán en la cohesión del PRI y 
su capacidad de hacer una campaña electoral exitosa. 
Esto que ha pasado es un primer “foco rojo” de que sea el CEN del PRI el que tenga el control de 
la elección de candidatos por encima de la dirigencia estatal del partido. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-solo-una-hora-se-quiso-hacer-la-fallida-
operacion-cicatriz-del-pri_id_22275.html 
 
(Editorial) 
El problema del agua 
El ayuntamiento de Puebla impondrá una multa de hasta 3 mil 682 pesos, o bien un arresto de 36 
horas por desperdiciar agua el próximo sábado, fecha en que los feligreses católicos realizan 
peleas de agua para purificarse, al recordar el descanso de Jesucristo sobre la sepultura. 
Nadie podría estar en contra de que la autoridad sancione a quien haga un mal uso de los recursos 
públicos, pero en este caso es conveniente hacer algunas acotaciones sobre la carencia de una 
política eficiente y bien orientada para cuidar el agua, un elemento cada  vez más escaso en la 
capital del estado. 
Las líneas de suministro del líquido están en muchas partes atrofiadas, a tal punto que las fugas 
son constantes; en seguida, no hay una campaña permanente de reforestación para garantizar el 
abastecimiento del agua: los bosques de la zona Izta–Popo y La Malinche se encuentran 
prácticamente debastados y así es imposible concebir que haya recarga de los mantos freáticos. 
Otro asunto es la ausencia total del gobierno estatal para satisfacer la necesidad de construir más 
plantas de tratamiento de aguas residuales y de tener en el mejor funcionamiento las existentes, 
así que el reciclaje del recurso es un asunto totalmente dejado en el olvido por no ser una prioridad 
gubernamental. 
Existe además el cobro injusto de las cuotas, pues en zonas residenciales o industriales el pago es 
en muchos casos inexistente, y en cambio se establecen multas estratosféricas a ciudadanos 
morosos de zonas populares que consumen cantidades nimias. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-problema-del-agua_id_22274.html  
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Cuando el Arzobispo lloró 
Hace casi tres años, cuando Javier López Zavala perdió ante Rafael Moreno Valle Rosas, actual  
gobernador de Puebla, hubo un personaje que sufrió en verdad la derrota del PRI. 
Su nombre: Víctor Sánchez Espinosa. Su cargo: Arzobispo de Puebla. 
Era tanta la devoción y fervor priista del prelado que incluso lloró –literalmente-, la derrota del PRI. 
El Arzobispo no tenía palaras para consolar a los miles de seguidores de Zavala. Tampoco tenía 
palabras para consolarse. 
Por eso fue tratado con frío político al inicio de la administración, pues veía el nuevo gobierno de 
coalición como un enemigo. 
No había fiesta o reunión de connotados priistas en la que el entonces nuevo Arzobispo estuviera 
presente. 
Hoy a casi tres años de la derrota, no se sabe con quién está el corazón del Arzobispo de Puebla. 
Y es que el delegado de la Sedesol en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, es uno de los hombres 
más cercanos al clérigo. 
Ambos se conocen desde hace mucho, cuando compartían estudios, aventuras e ilusiones. 
Por supuesto que el Arzobispo no puede hacer abierto proselitismo, pero de que tiene su 
corazoncito lo tiene. 
Y no creo que haya cambiado de color pese a los juramentos que ha hecho para no meterse en 
problemas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(Angelopolitanas) 
Volkswagen presentó el nuevo Golf, la séptima generación del popular vehículo, que se producirá 
en Puebla y que será vendido en Norteamérica a partir de 2014. 
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La presentación del Golf 2015 fu durante el primer día del Salón Internacional del Automóvil de 
Nueva York. 
No todos los medios de Puebla fueron invitados por la armadora pero se aseguró de dejar claro 
ante el mundo automotriz que el modelo será producido en Puebla y destacó que el vehículo será 
más ligero que las anteriores versiones gracias a la nueva arquitectura MQB (Modularer 
Querbaukasten o bloque de construcción transversal modular) y a pesar de ser más largo y más 
ancho que el anterior modelo. 
Comparado con el Golf de la sexta generación que actualmente está a la venta en Norteamérica, el 
modelo 2015 es 23,1 kilos más ligero, 5,5 centímetros más largo, 1,27 centímetros más ancho y 
2,79 centímetros más bajo. 
El cambio en las dimensiones exteriores ha permitido a los ingenieros alemanes ampliar el espacio 
interior de forma que las plazas traseras tienen 1,5 centímetros más espacio para las piernas en 
las plazas traseras y 3,04 centímetros más espacio para los hombros. 
El automóvil estará disponible con tres motores. El primero será uno turbo de cuatro cilindros y 1,8 
litros, designado EA888 Gen 3, que generará 170 caballos de potencia y que será producido en la 
nueva planta que Volkswagen ha construido en Silao. 
Estéticamente, el Golf 2015 cuenta con un nuevo frontal en el que el capó y el extremo del 
parachoques están más integrados, y con una parrilla del radiador más estrecha. 
En enero pasado, la compañía explicó que "la decisión de producir el Golf en México es parte 
fundamental de la estrategia de Volkswagen para Norteamérica", donde invertirá más de 5.000 
millones de dólares en los próximos tres años. 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, estará en el país la primera semana de mayo 
para realizar una visita de trabajo y reafirmar la importancia estratégica de la relación bilateral, 
luego de aceptar la invitación del mandatario mexicano, Enrique Peña Nieto. 
La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que la invitación la hizo el presidente Peña Nieto a 
través de una conversación telefónica. 
Se trata de la primera vez que Barack Obama visita México como presidente reelecto de EU y en la 
nueva era del PRI, después de la vista que realizó en 2009. 
El encuentro permitirá "identificar nuevas vías para ampliar los beneficios mutuos de su 
cooperación en América del Norte y como socios globales responsables”, se lee en un 
comunicado. 
De acuerdo con la cancillería, durante la visita se abordarán temas como la competitividad, la 
educación y la innovación, al igual que la facilitación e infraestructura fronteriza, el comercio, la 
migración y la seguridad ciudadana, entre otros asuntos de interés compartido. 
http://www.ngpuebla.com/node/52646#.UVQz1RfTxJE 
 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:45 am. 
 
 


